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Р А С Ш И В А Я  У ЗК И  Е М ЕСТА
Доломит — весьма существен

ный компонент при производстве 
хромовых солей. Его с каждым 
днем требуется все больше и 
больше. Ведь Хромпиковый за
вод, один из потребителей доло
мита, приобрел недавно ещ е 
двух братьев — в Актюбинске и 
Ново-Троицке. Кроме того, это 
сы рье идет на Уральский завод 
теплоизоляционных и з д е л и й ,  
Нижнетагильский завод, выпус
кающий смоло-доломитовые из
делия, и другие предприятия. 
Чтобы своеврем енно выполнять 
заказы  их, горняки Билимбаевско- 
го карьероуправления изыскива
ют внутренние резервы . В первую 
очередь они решили расшить 
все узкие места на Сухоречен- 
ском карьере. С учетом перспек

тивного развития карьера был, в 
частности, составлен план орг- 
техмероприятий на 1964 год. Из 
24 запланированных мероприятий 
здесь проводятся тринадцать.

Большинство из них намечено

транспортеров. Это увеличило 
производительность, примерно, 
на 20 процентов. Также была по
вышена скорость питателя. Два 
грохота из ч е т ы р е х  сейчас 
вибрационные. Скоро будет за-

Т Е Б Е ,  Т О В А Р И Щ  Х И М И Я

на второй и четвертый кварталы. 
Но некоторы е будут сделаны в 
первом. Недавно газета расска
зывала о монтаже экскаватора 
ЭКГ-4, который в марте уже нач
нет грузить в самосвалы сырье. 
Своими силами реконструирована 
дробильно - сортировочная ф а
брика. Здесь подняты скорости

РАБОЧИЙ о г о н е к
С первых дней нового, 1964 го

да коллектив протяжки смены 
«Д» цеха коммунистического тру
да № 6 Новотрубного завода тру
дится ритмично, слаженно, справ
ляясь с повышенным заданием. 
Трудно даж е сказать, кто работа
ет лучше. Все работаю т с огонь
ком, с задором. Но все-таки хо
чется особенно отметить слаж ен
ный труд коллектива, возглавля
емого бригадиром Юрием Ушако
вым.

Юра всегда требователен к се
бе и подчиненным, всегда бодр и 
энергичен. Н аблю дая за ним со 
стороны, порой каж ется, что это 
стоит регулировщик движения. 
Новому человеку трудно уло
вить и понять, но его действия 
рабочие понимают на расстоя
нии. Понимает и машинист кра
на, соверш ая одну операцию за 
другой.

Ю. Ушаков хороший общест
венник — активный дружинник.

В этом ж е отделе с 1955 года 
работает Николай Кузнецов. П о
сле службы в рядах Советской 
Армии в 1957 году он вернулся 
в родной цех. С кольцевого до
шел до старшего станов и рабо
тает им с 1960 года. Всегда бод-

27 февраля исполнилась 18-я 
годовщина со дня подписания 
Д оговора о друж бе и взаимной 
помощи между Советским Сою
зом и Монгольской Народной 
Республикой. С помошью СССР 
в М НР сооружаю тся промышлен
ные объекты. В северной части 
страны в районе Д архана воз
двигается мощный промышлен
ный и энергетический центр. 
Здесь строится теплоэлектроцен
траль, высоковольтная линия 
электропередачи, ж елезная доро
га и предприятия.

На снимке: участок стройки в 
Дархане,

рого, веселого и энергичного пар
ня полюбили его товарищи. Как 
правило, все они справляю т
ся с заданием и в текущем году.

У важ ает Кузнецова и весь.кол
лектив: его избрали профгрупор
гом. Это поручение коллектива 
он оправдывает с честью.

Мастер этого отдела коммунист 
тов. Логинов в беседе так ска
зал: «О таких, как Кузнецов Ни
колай Александрович, обязатель
но надо написать. Этого он за 
служивает». Что я и сделал с 
большим удовольствием и ж ела
нием. В заключение хочется по
ж елать им дальнейших успехов.

В. СТУЛИН,
отжигальщ ик, ударник 

коммунистического труда.

менен ещ е один — повысится 
качество продукции. На этих ра
ботах отличилась механическая 
группа, а особенно кадровый 
слесарь Павел Николаевич Ше
стаков. Стоит отметить и Бориса 
Чернышева.

Чтобы ускорить отгрузку доло
мита, сократить простои вагонов 
(их бывает по поговорке: «то гу
сто, то пусто»), в карьере кол
лектив ОКСа строит открытый 
резервный склад для крупных 
фракций. Строители отличились. 
Несмотря на нехватки материалов 
и оборудования, они досрочно

I
закончили здесь работы. Склад 
входит в строй не во втором 
квартале, как это планировалось, 
а в первом.

До 20—30 процентов мелкого 
доломита из года в год вывози
лось в отвалы. Горняки решили 
извлечь его оттуда. Смонтирова
на специальная передвижная сор
тировка. За летний период из от
валов будет извлечейо до 20—30 
тысяч тонн сырья. Проект сорти
ровки разработал инженер Вла
димир Васильевич Варакин. Соби
рали агрегат своими силами. 
Много сил и умения отдал ей 
слесарь Григорий Наркизович 
Чижов.

С каждым днем увеличивает
ся поток доломита, идущего в 
химическое производство. В бли
жайшее время горняки намере
ны провести ещ е ряд  мероприя
тий. С тех же производственных 
площадей снимем больше про
дукции— заявляют они.

ПОМОЩЬ ДРУЗЕЙ
Наше второе отделение Первоуральского совхоза — основной 

поставщик ранних овощей для Первоуральска. В настоящее вре
мя в тепличном комбинате (бригадир М. Богила) заканчивается 
заготовка биотоплива, подготовлена рассада ранних огурцов, за 
возится грунт. Парниководы теплицы (бригада К. Шишеловой) за 
готовили горшочки, готовят маты (парниковые) и полным ходом 
ведут в теплице другие подготовительные работы.

Большую помощь оказывают нам шефы с Новотрубного завода. 
Коллектив цеха № 14 (начальник Н. В. Иванов) заканчивает мон
таж системы электрообогрева в тепличном комбинате. Энергетик 
второго цеха В: И. Цибин и. энергетик третьего цеха В П. Федоров 
заканчивают расчет и составление проекта по переводу на электро
обогрев 500 парниковых рам.

Большую помощь оказывают в заготовке биотоплива водители 
автобазы №  8 — они возят городской мусор из Соцгорода в теп
личный комбинат. Этому примеру должны последовать работники 
Ж К О  Хромпикового завода и треста 5 'ралтяж трубстрой, чтобы и 
они возили мусор не на свалку, а к нам, в теплицу.

А. М ЕДВЕДЕВ.

Д Н Е В Ш И І С  С М О Т Р А
Смотр по изысканию и исполь

зованию  резервов  в фонд боль
шой химии развертывается в ру
доуправлении. Рудничной комис
сией руководит главный инженер 
Виктор Петрович Дерягин.

О рганизаторами смотра яви
лись партийные, профсою зные 
организации и администрация це
хов. В каж дом коллективе наме
чены мероприятия, которые по
зволят полнее использовать р е 
зервы. Так, тринадцать м еропри
ятий в горном цехе дадут 15 ты
сяч рублей экономического эф 
фекта.

* * *
В волочильно-кроватном цехе 

металлозавода на общ ем собра
нии рабочие познакомились с ус
ловиями смотра. О сновное напра
вление, взятое в ходе смотра — 
это последовательное уплотне

ние рабочего дня, соверш енство
вание станков и механизмов, 
улучшение трудовой дисциплины.

Начинают поступать п редлож е
ния. Если исполнение не за 
висит от администрации цеха, то 
смотровая комиссия передает их 
по адресу.

Есть у нас станок «Абрамсон» 
для правки труб после отжига. 
На нем работали два человека. 
Слесарь Николай Иванович Мош- 
кин внес предлож ение сделать 
выкидное приспособление. Станок 
будет обслуживать 1 рабочий.

Болт М-12 для натяжки пан

цирных сеток ковали вручную.
Штамповка болта в две опера
ции под прессом облегчит и 
ускорит работу.

Стойка для сборки кроватей
также будет обжиматься под
прессом. Это на 50 процентов 
повысит производительность.

Стенгазета «Кроватчик» вы
ступила со статьей «Равняйтесь 
по маякам», в которой рассказа
ла об инициаторах использова
ния личных резервов.

А. КУКЛИН,
начальник цеха.

* *
Почти целый месяц длится смотр. На одних предприятиях гото

виться к нему стали еще задолго до начала. А кое-где, например, 
на лыжной фабрике, еще и комиссию не создали.

— Мы проведем, обязательно проведем смотр, — заверяет адми
нистрация.

— А когда же?

Б У Д Н И  
Р О Д И Н Ы
Двадцать девятый 

вуз Узбекистана
В Т а ш ке н те  о т кр ы л о с ь  еще 

одно вы сш ее учебное заведе
ние — П е д а го ги ч е ски й  и н с т и 
т у т  р у с с к о го  я з ы к а  и л итер а 
т у р ы . Здесь го то в я тся  п р е по 
даватели — сл о ве сн и ки  для 
ш кол  У зб е ки ста н а .

Н овы й и н с т и т у т  о р га н и зо 
ван в связи  с б о л ьш им  и н те 
ресом , ко т о р ы й  проявл яется  
сейчас в ш ко л а х  У зб е ки ста н а  
к  и зу ч е н и ю  р у с с к о го  я з ы ка  — 
я з ы ка  м е ж н а ц и о н а л ь н о го  об
щ ени я  в СССР. В и н с т и т у т  по 
с т у п и л и  уж е  1.700 чел ове к. Он 
оборудован  ф о н е ти ч е ски м и  ла
б о р а то р и я м и , м а гн и то ф о н н ы 
ми кл а сса м и , студ и ям и  з в у к о 
за п и си , ка б и н е та м и  п р о сл у 
ш и в а н и я . П е д а го ги ч е ски й  и н . 
с т и т у т  р у с с к о го  я з ы ка  и лите 
р а тур ы  — 29 по  сч е ту  вы сш ее 
учебное  заведение У зб е ки с та 
на.

СЫКТЫВКАР 
СТРОИТСЯ

Столица автономной респу
блики Коми — Сыктывкар — 
получила недавно новый аэро
вокзал из стекла и бетона, 
здание педагогического учили
ща на тысячу мест, дома на 
две тысячи квартир. На Юби
лейной площади, которая по 
генеральному плану становит
ся новым городским центром, 
возводятся музыкальное учи
лище и почтамт, будет выстро
ен Дом Советов и широкоэк
ранный кинотеатр.

В лесах новостройки города: 
республиканская детская боль
ница, корпус государственного 
педагогического института, 
здания музыкально-драматиче
ского театра, телецентра, Д о
ма радио.

Сыктывкар скоро будет 
иметь свой город-спутник с 20 
тысячами жителей.

ОБЩЕСТВЕННЫЕ 
ПОЛИКЛИНИКИ

*Врач Михаил Притворов — 
на пенсии. Но его по-прежне
му тянет к лю бимому делу. 
Он и группа других врачей- 
пенсионеров создали в Горь
ком общ ественную  поликли
нику. Городской совет выде
лил для этой цели помещение.

Кроме пенсионеров, здесь 
также безвозм ездн о  ведут 
прием больных в свободное 
от основной работы время и 
врачи из других медицинских 
учреждений — отоляринголог 
Клавдия Ш кафова, терапевт 
Лизетта Самойлова, хирург 
Вера Карвовская и другие.

Эта уже вторая поликлини
ка, созданная в городе на об
щественных началах.

ПЕРВЫЕ СТУДЕНТЫ
И трех лет чет еще городу 

татарских химиков — Н ижне
камску. Его жители в основ
ном — строители. Они возво
дят дома, школы, магазины, 
клубы и большой химический - 
комбинат. Недавно здесь от- ? 
крыт филиал Казанского хи- 
мико - технологического ин
ститута. В нем получают зна
ния 110 студентов. Учебу они 
совмещают с работой. Это 
первое высшее учебное заведе
ние молодого города.

(АПН).



И Р  О Ф П П Ю З Н А Я  
Ж И З Н Ь

В резолюции XXII съезда КПСС 
по отчету Ц К  сказано:

«П артия будет всемерно содей
ствовать усилению деятельности 
профсоюзов по руководству хо
зяйством, в организации соревно
вания за коммунистический труд, 
в обучении масс управлению со
циалистическим производством и 
общественными делами, в повы 
шении коммунистической созна
тельности трудящихся. В аж ная 
задача  профсоюзов — постоянная 
забота о человеке, его труде, об
разовании, быте, здоровье, отды 
хе».

Н ад выполнением этих про
граммных задач повседневно р а 
ботают наши профсоюзные коми
теты под руководством партийных 
организаций предприятий. Актив
но профсоюзные массы готови
лись к X III съезду профсоюзов 
СССР и декабрьскому Пленуму 
Ц К  КПСС. В честь этих важных 
событий на каждом предприятии 
широко было развернуто соревно
вание по досрочному выполнению 
плана пятого года семилетки. И 
это плодотворно сказалось на д е 
ле.

Все коллективы предприятий и 
организаций, входящих в наш 
профсоюз, досрочно справились с 
годовыми заданиями по выпуску 
валовой продукции и по многим

В А Ж Н О Е  УСЛОВИЕ.. .
технике - экономическим п оказа
телям. Особенно хороших п оказа
телей добились коллективы метал
лозавода и фабрики индпошива и 
бытового Обслуживания. Успех 
был достигнут благодаря органи
зации соревнования за коммуни
стический труд. При этом глав
ный упор был взят на индивиду
альное соревнование за звание 
ударника коммунистического тру
да. Об этом говорят такие дан 
ные. Если на первое января 1963 
года в индивидуальном соревно
вании было занято только 62 че
ловека или 9 процентов к общему 
количеству соревнующихся, то на 
первое января 1964 года соответ
ственно: 775 человек — около 70 
процентов. Почетное звание удар 
ников коммунистического труда 
присвоено 115 человекам.

В августе Прошлого года кол
лектив фабрики индивидуального 
пошива первым предприятием на
шего союза вЗял обязательство в 
целом соревноваться за предприя
тие коммунистического труда.

О днако плохо еще руководят 
соревнованием за коммунистиче
ский труд месткомы горкомхоза и 
горпромкОмбината. Здесь предсе
дателями месткомов были Н. М. 
Воронин и И. С. Никулин. Они от 
случая к случаю подводили итоги

соревнования своих участков и 
групп. Руководители данных ор
ганизаций Д. Д. Попов, С. К. 
Дрягин и К. П. Микушин в сто
роне стоят от этого важного д е 
ла. Как результат, у них очень 
мало соревнующихся за коммуни
стический труд и очень мало при
своено звание ударников.

Большое значение в воспитании 
трудящихся имеют лекции и д о 
клады. Их было прочитано в про
шлом году более 150, прослушало 
свыше 8 тысяч человек. Особенно 
хорошо эта работа была органи
зована на фабрике индпошива. 
Ее директор К. И Мельчагов сам 
часто проводит доклады и беседы. 
Этого нельзя сказать о других 
руководителях предприятий. Н а 
пример, К- П. Микушин, дирек
тор горпромкомбината, совершен
но не выступает с докладами на 
политические темы.

В прошлом году фабкомы и ру
ководство наших обеих фабрик 
проделали большую работу по 
проведению общественного смот
ра среди бытовых предприятий. 
З а  время смотра от населения 
было собрано 131 предложение, 
из них 79 в ходе смотра внедре
ны в жизнь. Коллективы 13 м а
стерских приняли обязательство 
бороться за коллективы коммуни
стического труда, 313 человек

□ -

вступили в индивидуальное со
ревнование за звание ударника.

По этим и другим вопросам 
шел разговор на шестой город
ской профсоюзной конференции 
рабочих коммунально - бытовых 
предприятий Первоуральска.

В обсуждении отчетного докла
да бывшего объединенного коми
тета выступило 9 человек. На 
этой конференции вместо ранее 
существовавшего объединенного 
комитета избраны городской ко
митет и ревизионная комиссия.

Конференция приняла решение, 
направленное на повседневное 
практическое выполнение постано
влений X III съезда профсоюзов, 
декабрьского (1963 г.). Пленума 
Ц К  КПСС и второго Пленума 
ВЦСПС. В шестом году семилет
ки добьемся еще лучших п оказа
телей по выполнению планов и з а 
даний каждым цехом и мастер
ской по бытовому обслуживанию 
трудящихся.

М. ЗАЙЦЕВ,
председатель городского 

комитета профсоюза.

МОСКВА. На автозаводе 
имени Лихачева создана но
вая экспериментальная маши
на «Э -167» , специально пред
назначенная для работы в тя
ж елы х условиях Крайнего Се
вера и бездорожья. При снеж
ном покрове, достигающем ме
тровой толщины, автомашина 
может развивать скорость до 
30  километров в час. Ее ско
рость на ровных участках до
роги до 80  километров в час.

При конструировании ма
шины использованы новые 
синтетические материалы. В 
частности, кузов сделан из 
стеклопластика.

Новая машина в настоящее 
время проходит всесторонние 
испытания.

На снимке: новый автомо
биль автозавода имени Лиха
чева «Э -167» .

Фото В. Шандрмна.
Фотохроника ТАСС.

ТРУБЯТ РОГА НА РЕЙНЕ
Неоьсолонизаторский , корпус мира '  ФРГ перед маршем

пропаганде коммунис-Г ]  О Д ГО ТО В И ТЕЛЬН А Я  ра- 
■* * бота по созданию в Ф РГ 

этой организации началась в 
1961 году. Рейнским неоколони
заторам  не пришлось «откры
вать Америки»: после образова
ния в США «корпуса мира» они 
воспользовались заокеанским об
разцом.

В 1962 году появилось «О бъе
динение лиц, желающих помо
гать слаборазвитым странам». В 
начале 1963 года была создана 
специальная «группа цианирова
ния», которая подготовила прог
рамму «Немецкой службы разви
тия» (Н С Р).

Официальный Бонн решил при
дать своему «корпусу мира» виг 
димость демократической органи
зации. Он был облечен в форму 
общ ества «с ограниченной ответ
ственностью». Государство пред
ставлено в нем министерством по 
вопросам экономического сотруд
ничества. частные лица — объе
динением «Учить и помогать за 
океаном».

Хотя на Рейне было произнесе
но немало слов о свежем и ори
гинальном характере «Немецкой 
службы развития», последняя м а
ло чем отличается от американ
ского «корпуса мира». В за іад - 
ногерманских политических кру
гах не скрывают, что создание 
«Немецкой службы развития» 
явилось одним из шагов в осу
ществлении программы «корпуса 
мира», выработанной при самом 
горячем участии Вашингтона в 
октябре 1962 года на конферен
ции в Пуэрто-Рико. За  океаном 
надеются, что подобные команды 
скоро возникнут в Голландии, 
Д ании, Норвегии. Д ля  «коорди
нации действий» в Вашингтоне 
создано специальное бюро, в ко
тором уже заседает представи
тель министерства иностранных 
дел Ф РГ. В Европе предпола
гается создать европейский совет 
«корпуса мира».

Словом, рыцари с большой ко
лонизаторской дороги трубят в 
рога. Они готовят крестовый по
ход против влияния прогрессив
ных идей в развивающ ихся стра
нах. Неоколонизаторы всеми 
средствами стараются подорвать 
друж бу и сотрудничество этих го
сударств с Советским Союзом и 
другими социалистическими стра
нами. Недаром газета «Д ас 
фрейе ворт», близкая к прави
тельственной коалиции ФРГ, пи
сала в дни создания «Немецкой 
служ бы  развития»: «Ж аж да р аз
вивающихся стран к образованию 
долж на быть утолена и именно 
западным миром Наконец-то ну
ж но оказать и открытое сопро-

тивление 
тов».

Нужно ли сомневаться, что под 
шумок подобных демагогических 
речей господа неоколонизаторы 
попытаются прибрать к рукам на
циональные богатства азиатских, 
африканских и латиноамерикан
ских народов, насадить в моло
дых государствах свои порядки. 
Лучшее доказательство тому — 
одобрение и поддерж ка Н СР со 
стороны рейнских промышленных 
и финансовых магнатов. Их ру
пор, газета «Индустрикурир» з а 
явила: «Они (члены «корпуса ми
ра» — И. М.) могут быстро стать 
людьми, прокладывающими путь 
к взаимопониманию, в котором 
так нуждается Ф РГ при решении 
германских проблем и которое в 
то же время представляет собой 
основу для будущего торгового 
сотрудничества».

Министр по вопросам экономи
ческого сотрудничества В. Ше- 
ель на торжественном открытии 
назвал НСР «важнейшим инстру
ментом западногерманской помо
щи слаборазвитым странам». 
Вальтер Каспер, один из руково
дителей концерна «М еталгезель- 
шафт», председатель правления 
«корпуса мира», в выступлении 
по гессенскому радио сказал: 
«Вследствие того, что Германия, 
начиная с 1919 года, не имеет 
колоний... у нас было мало воз
можностей посылать нашу моло
деж ь за границу. В ближайшие 
годы, если наши планы осущ ест
вятся, мы будем иметь сотни, а 
через несколько лет, возможно, 
тысячи молодых людей, которые 
познакомятся с этими странами, 
помогут нам изучить их особен
ности, специфику экспорта в эти 
страны».

На Рейне не жалею т затрат

на нужды «службы» развития. 
Если в прошлом году бю дж ет
ные ассигнования составили 5,6 
миллиона марок, то в нынешнем 
они возросли вдесятеро.

Сегодня западногерма н е к и й  
«корпус мира» количественно еще 
далек* от масштабов американ
ского корпуса. И тем не менее, 
весной из .Бонна отправится пер
вая группа — 250 человек. Вслед 
за этой «разведкой» выедут еще 
500 специалистов, а к 1966 году 
запланировано, ежегодно направ
лять в страны Азии, Африки и 
Латинской Америки по тысяче 
человек.

Не ж алея ни слов, ни красок 
расписывают в эти дни руково
дители НСР прелести миссионер
ской жизни. В их телевизионных, 
газетных и радиоинтервью мель
кает: «Три тысячи желаюших по
ступить в «корпус мира», каж дая 
четвертая из них — девушка... 
Среди завербованных — знаю 
щие арабский, малайский персид
ский. индонезийский языки... Н а
ши посланцы бескорыстны и гу
манны»...

Звонкую пропаѴандистскую мо
нету чеканит Бонн Но народы 
Азии, Африки и Латинской Аме 
рики, в земли которых вторгает
ся рейнский «корпус» мира», дол
жны знать, что она — фальш и
вая Бескорыстный «корпус ми
ра»? Но разве были и -^сть на све 
те бескорыстные империалисты? 
Гуманный? Но разве могут быть 
гуманными люди, ненавидящие 
прогресс?

Западногерманский «корпус ми
ра» готовится к маршу, которым 
будут командовать неоколониза
торы.

И. МАШУК.
(АПН).

Бонн.

ф Комсомольская ж изнь

Д Ш Ъ І Е
В комсомольской организации труболитейного цеха на С таро

трубном заводе 80 человек. Наиболее интересно живут и работай т 
комсомольцы ремонтно - строительного участка, где комсоргом 
Юрий Килунин. В группе 12 дружных, инициативных юношей И 
девушек. К ак говорится один за всех, все за одного. Если се
годня день учебы, забираю т книжки — и в  школу. Почти все учат
ся. Если назначено комсомольское общецеховое собрание, являю т
ся аккуратно. Организуется воскресник по сбору металлолома, они 
и тут Впереди. В Доме культуры идет репетиция, и здесь ребята 
из ремонтно-строительного- Нина Аликина, И рма Л узина, Вячеслав 
и Павел Аликины, Алексей Рудаков. Часто можно встретить их 
в читальном зале библиотеки.

Мастер ремонтно - строительного участка коммунист Виталий 
Васильевич Тарханов с особым уважением говорит, хорош ая у нас 
молодежь. Д орож ит своей профессией. П авел Аликин твердо ре
шил освоить столярное дело, а Нина Аликина мечтает стать шту
катуром. Терпеливо освивают они свои профессии, стараю тся. 
А в конце февраля им будет присвоен рабочий разряд.

Пока Что среди комсомольцев звание ударника коммунистиче
ского труда присвоено только Юрию Килунину, а все остальные 
борются за это.

В зимних условиях рабочим участка приходится выполнять рабо
ты, не только связанные непосредственно со своей профессией, они 
трудятся и на других участках. Это мешает встречаться ежедневно 
и реш ать своевременно наболевшие вопросы. С наступлением пер
вых весенних дней небольшая друж ная группа будет вновь вместе. 
Немало больших и ответственных работ предстоит выполнить им 
летом на территории труболитейного цеха.

М. А ВЕРКИЕВА.
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НЕ ОСЛАБЛЯТЬ ВНИМАНИЯ
В П ервоуральске еж егодно по

является много маленьких граж 
дан. Так, в прош лом году их чис
ло увеличилось на 2.284 человека. 
Поэтому возрастает ответствен
ность руководителей организа
ций, которые должны заботиться 
о дошкольных учреждениях. Ес
ли будут м едленно строиться 
детские садЫ и ясли, то число 
желающих попасть в них будет 
не уменьшаться, а расти.

Как у нас в городе строятся 
детсады? В основном их строит 
коллектив строительного управле
ния №  4 треста Уралтяжтрубст
рой. Беседуем с начальником его 
тов. А лексеевым.

Тимофей Иванович сообщ ил 
следую щ ее. В квартале №  35 за 
кончено строительство двух дет

садов № №  32 и 33 для Новотруб
ного завода. В них будет принято 
280 ребятишек. Б этом ж е квар
тале закончен детсад №  34
на 140 мест. Благоустройство 
территории вокруг этих детсадов 
будет сделано летом. Сейчас за 
казчики завозят в них оборудова
ние: шкафы, столики, тумбочки, 
раскладушки. На кухне установ
лены и подключены к линии элек
троплиты.

В марте маленькие хозяева р аз
местятся в этих зданиях. 420 м а
терей, уходя на работу, будут 
спокойны за своих детей.

Для Хромпика построен дом 
ребенка на 75 мест. Устанавли
вается оборудование В марте он 
также сдается в эксплуатацию.

Сейчас идет строительство дет
ского садика в квартале №  36, 
недалеко от школы №  10. В нем 
также предусм отрено 140 мест. 
Он строится по заказу субподряд
ных организаций треста. Будет 
сдан в эксплуатацию во втором 
квартале этого года. Заканчивает
ся монтаж. После подачи в поме
щение тепла будет начата отдел
ка. Сейчас подводится к зданию 
теплотрасса, канализация. Для

териалов. В чем  дело? Нужны 32 
прогона «ПР-5» и 18 штук «ПР- 
2». Их нет. Заказ был дан Ревдин- 
скому заводу ЖБИК. На нашем 
заводе вообщ е не делали этих 
прогонов. Ревдинский ЖБИК «тя
нул» с изготовлением прогонов, 
потом совсем отказался, мотиви
руя тем, что нет опалубки. Заказ 
передан П ервоуральскому заво
ду. Сейчас делаю тся перерасчеты  
на предварительно напряженные

строительства все есть. Задача прогоны, готовят опалубку. И зде. 
заказчика — закупать необходи
м ое оборудование.

лия выдадут лишь в конце ф ев
раля.

Строится также детсад в Би- 
лимбае для авторем завода на 
140 мест. Участок прораба Н. И. 
Лаптева уже закончил нулевой 
цикл. Установлен башенный кран. 
Но монтаж задерж ался  — нет ма- I

Таковы итоги строительства дет
ских учреждений. Д альнейш ее 
планирование и строительство са
дов и яслей не долж но ослаб
ляться.

И. ВА Ж Е Н * М А



ДО КАКИХ ПОР?
Пост содействия партийно- 

государственному контролю 
смены «Д» неха № 2 вынуж
ден бить тревогу по старому 
поводу. Уже давно мы, как 
говорят, трубим во все концы 
о поступлении массового бра
ка по заготовке для іруб 219-8 
к нам из цеха № 1. Халатное 
отношение прокатчиков и кон
тролеров первого цеха, от
правляющих заведомый брак, 
приводит к пустым затратам 
ценного рабочего времени и 
огромному перерасходу метал
ла, к большим убыткам. Брак 
увеличился с четвертого квар
тала 1963 года и не умень
шается по настоящий день. 
Вот свежий пример. В ночную 
смену на 1 февраля было раз
резано 328 заготовок А-40 
из труб 219-8 Из чих контро
лерами забраковано 147 штук 
или 44 процента. В ночь на 2 
февраля было отрезано 294 за 
готовки А-40, из них забрако
вано 73 штуки или 24 процен
та.

Особенно много заготовок 
бракуется по внутренним ра
ковинам, по пленам и трещи
нам. Причем при резке обна
руживается еще далеко не 
весь брак по вине цеха № 1. 
Он обнаруживается такж е и 
После закатки днищ и горло
вин, после термообработки и 
пневматики. Дя еще, греха 
таить нечего, наши рабочие 
добавляю т брак, в результате 
Процент его непростительно 
высок и не снижается.

Уважаемые товарищи из 
цеха № 1! Народные контроле
ры! Ваши прокатчики сейчас 
гремят, станы «220», «140-1» и 
«140-2» постоянно ставят ре
корды. Но какова же им цена, 
этим рекордам, если вы даете 
рекордный брак и крадете у 
нас почти четверть рабочего 
времени? Нельзя выезж ать на 
чужих плечах, нельзя подстав
лять ножку товарищ ам, зара
баты вая славу на их огорче
ниях. Д а  и кому нужна эта 
дутая слава?!

Пост содействия смены «Д» 
цеха № 2 вынужден обратить
ся в партгосконгроль завода 
за  помощью, ибо сколько же 
можно понятным, русским язы
ком твердить одно и то же, 
долбить, точно в глухую сте
ну? Ведь мы делаем общее 
дело, и страна ждет от нас 
полноценных, качественных 
труб, а не дутых и громких 
цифр о несуществующих «ус
пехах»!.

В. Н АБИ УЛЛИН ,
председатель поста со

действия П ГК смены «Д» 
цеха № 2.

ОДНИ СПЕШАТ, ДРУГИЕ...
Последние пять лет из года в 

год выделяются большие средст
ва для реконструкции старых и 
строительства новых цехов на 
Хромпиковом заводе. Ассигнова
ния все увеличиваются. Если в 
первом году семилетки было вы
делено три миллиона шестьсот 
девяносто девять тысяч рублей 
(в новом исчислении), то в про
шедшем году эта сумма достигла 
шести миллионов восьмидесяти 
четырех тысяч.

На 1964 год завод получил на 
строительство цехов 6 миллионов 
74 тысячи рублей. Освоение та
ких крупных средств потребует 
больших усилий как со стороны 
заказчика, генерального подряд
чика, так и всех субподрядных 
организаций.

Одним из крупных объектов 
является цех №  3. Каково же по
ложение на строительной пло
щадке?

Общий объем работ по строи
тельству этого цеха определен в 
1770 тысяч рублей. Из них льви
ная доля падает на монтажные 
работы Так, Союзшахтоспецмон- 
таж у (начальник участка тов. 
Панов) надлежит освоить 324 
тысячи рублей, Уралспецстрою 
(начальник участка тов. Овсян
ников) — 236 тысяч, Уралсталь- 
конструкции (прораб тов. Вью- 
жанин) 220 тысяч. Солидные сум
мы падают и на остальных суб
подрядчиков.

По плану в четвертом квартале 
прошлого года надлежало осво
ить 101 тысячу рублей. Строите
ли, в основном коллектив Хром- 
пиковского СУ, сумели более 
чем в два раза перекрыть эту 
цифру. Закончен нулевой цикл 
как самого здания цеха, так и 
эстакады и других сооружений. 
Это позволило работникам Урал- 
стальконструкции энергично ве
сти монтаж железобетонных и ме
таллических конструкций. К аж 
дую возможность использует 
коллектив конторы спецработ 
(прораб тов. Исламов) для 
устройства кровли крыши. Одно
временно коллектив участка № 1 
(начальник тов Усятинский) при
ступил к монтажѵ ограждений 
конструкций стеновых панелей. 
Однако было бы неправильно 
сделать вывод, что все обстоит 
благополучно На самом деле 
имеются все основания бить тре
вогу.

Ревдинский завод железобетон
ных изделий и конструкций обя
зан доставить стройке 180 плит 
межэтажных перекрытий. Но за 
вод не торопится выполнить этот 
важный заказ.

СП

Первоуральский завод Ж Б И К  
должен изготовить 131 ж елезобе
тонную балку перекрытия. Из 
них к 20 февраля он должен был 
выдать 35 штук, но не выдал ни 
одной. Иногда подводит и заказ
чик. Так, не решен вопрос о по
лучении и поставке специального 
асбеста. Он необходим для изго
товления фаолита, идущего на 
строительство трубы. Фаолита на 
заводе имеется 8 тонн, при по
требности 27—30 тонн. Однако

наступления тепла. В противном 
случае неизбежен брак. Об этом 
все знают, но не спешат форси
ровать работы.

Неизменным злом на стройках 
завода были и являю тся проект
ные ошибки,’ так и сейчас допол
нения к нему. Не успели закон
чить здание цеха, как в проекте 
появилйсь изменения. Предстоит 
многое сломать и переделать. Это 
будет стоить около 7500' рублей. 
Переделки наносят ущерб обще-

■ ■ ■■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■«1 му ходу строитбльствэ.

На с т р о й к е  
х и м и ч е с к и х  

ц е х о в

■■■іааііавашшаѵ

работы можно вести и при имею
щемся фаолите. Но начальник 
отдела снабжения треста У рал
тяжтрубстрой забывает о том, 
что до сих пор не выделен ме
талл для монтажа этой трубы.

К о л л е к т и в  Союзтеплостроя 
(прораб тов. Упоров) при нали
чии материала и фронта работ 
медлит с кладкой кирпичной тру
бы. М ежду тем технологический 
процесс требует, чтобы кладка и 
просушка ее производились до

Из-за . неисправности подзем
ных коммуникаций туннель все 
время заполняется водой. В ре
зультате простаивают сантехни
ки. Кто должен исправить комму
никации — завод ХСУ до сих 
пор не решил.

Нет надобности останавливать
ся на более мелких причинах, 
тормозящих дело. Вышеприведен
ные факты говоряі, что за  общи
ми успехами нельзя упускать из 
вида недостатки и упущения. Хо
рошее снабжение материалами и 
оборудованием, четкая организа
ция труда — вот что позволит 
своевременно ввести цех в число 
действующих.

Г. БОРИСОВ.

ЗА ОПЫТОМ
Всякое производство требует 

повседневного совершенства, без 
которого немыслимо развитие, 
движение вперед. Д ля  этого ис
пользуются различные методы: 
школы передового опыта, техни
ческие конференции, экскурсии на 
другие заводы.

Хорошее начинание в этом от
ношении проявили коллективы 
некоторых смен сварочного и во
лочильного цехов Старотрубного 
завода. Так, несколько экскурсий 
было сделано на Новотрубный з а 
вод. Перенимать опыт на другие 
заводы ездил сотрудник лабора
тории покрытий Галкин. Он по
бывал во Владимире, на пред
приятиях Риги и Тамбова. Руко
водитель школы коммунистиче
ского труда трубосварочного це
ха Т. Чикинова побывала на 
Уралмаше.

С другой стороны большой 
интерес вызывает у трудящихся 
производство сварных труб, осо
бенно футерованных. На заводе 
уже побывало 5 экскурсий, в со
ставе их были пропагандисты — 
руководители кружков и другие. 
Это, несомненно, расширит кру
гозор людей, даст возможность 
рабочим, переняв все передовое, 
вскрыть дополнительные резервы 
в развитии большой химии.

А. ВЛАСЬЕВ.

Передовые люди города

Токарь ремгруппы металлозавода, коммунист Иван Васильевич 
Терехов является примерным в труде на заводе. Систематически 
перевы полняя нормы, он работу всегда выполняет добросовестно. 
Ему всегда поручают ответственные задания. Свои опыт и знания 
Он охотно передает другим. Иван Васильевич —  активны й обще
ственник, член профгруппы. Учится в круж ке конкретной экономи
ки. Борется за звание ударника коммунистического труда.

Фото Д. КИРЕЕВА.
ѵ. 'ЛЧ'АМ.-О.'Л'АьЧМЯ*'.V••......

НОВОЕ В СТРОИТЕЛЬСТВЕ
Д о н  -  з а  в о с е м ь  д н е й

Крупнопанельное строитель
ство становится ведущим в 
Советском Союзе. К началу 
1964 года в стране было око
ло 300 заводов крупнопанель
ного домостроения обшей 
мощностью свыше 14 миллио
нов квадратных метров жилой 
площади в год

Заводы доставляли объем
ными блоки на стройку пол
ностью отделанными, со смон
тированным санитарно- и элек

тротехническим оборудовани
ем. Строителям оставалось 
только заделать стыки между 
элементами, присоединить се
ти санитарно - технических 
кабин, электропроводку и тру
бы отопления, покрыть дом 
кровлей и... добро пож ало
вать, новоселы! На возведе
ние одного такого дом а из 
ста деталей монтажники тра
тят восемь дней.

П о  п р е д л о ж е н и ю  в л е с а р я
Современные башенные кра

ны способны быстро поднять 
и опустить значительные т я 
жести. С их применением и 
стало возможным собирать 
дома из целых комнат и квар
тир. Но эти мощные машины 
при движении не обладают 
высокой точностью укладки. 
Между тем при сборке здания 
монтажник должен учиты вать 
не только каждый сантиметр, 
но и миллиметр.

Слесарь Новосиби р с к о г о

Полы без швов
Н а с т р о й ка х  М о скв ы , С ара

т о в а  и д р у ги х  го р о д о в  начал и  
п р и м е н я т ь  бе сш о вн ы е  м о но 
л и т н ы е  полы  и з  т а к  н а з ы в а 
ем ой  по л и в и н и л а ц е та тн о й  м а с 
т и к и .  М а с ти ку  н а н о ся т  в Два- 
т р и  слоя. Е сте ственно , что  то л 
щ и н а  м а сти ч н о го  п о к р ы т и я  за . 
в и с и т  от н а зн а ч е н и я  по м ещ е
н и я . В ж и л ы х  д ом ах , б о л ь н и 
ц а х , д е т с ки х  сад ах, ясл ях  и 
б и б л и о те ка х  т о л щ и н а  п о к р ы 
т и я  составл яет 2,5 — 3 м и л л и 
м е тр а . В ки н о те а тр а х , ш ко л а х , 
с то л о в ы х , кл у б а х , в в е сти б ю 
л я х  и на л е с т н и ч н ы х  к л е т ка х  
ж и л ы х  зд а н и й , а т а к ж е  в це
х а х , там , где по л ы  п о д в е р га 
ю тс я  б о л ьш ом у и с ти р а н и ю  и 
и зн о с у , и х  д елаю т т о л щ и н о й  
3,5 — 4 м и л л им етра . М а сти чн ы е  
н а л и вн ы е  под ы  п о л уча ю тся  
р о в н ы м и , б л е стя щ и м и  и очень  
кр а с и в ы м и .

треста Строймеханизадия 0бо- 
грелов предложил снабдить 
подъемные краны  гидросни- 
жателями. Это —  небольшой 
цилиндр, имеющий в верхней 
части ушко, за которое он ве
ш ается на крюк крана. Вну
три цилиндра ходит поршень, 
на конце его штока укреплен 
крюк, заменяющий крю к кра
на. Внутри цилиндра налито 
жидкое масло, которое по спе- 

• циальной трубке может попа
дать из нижнего под поршнем 
пространства в верхнее и об
ратно.

Тяж елая деталь опускается 
краном вниз. Ее важно уста
новить сразу и очень точно. 
Теперь эта проблема решается 
просто. Крановщик, . опуская 
деталь здания, не доводит ее 
до нужного места на несколь
ко сантиметров. Все осталь
ное монтажник делает сам. С 
помощью троса он открывает 
на гидроснижателе специаль
ный кран, и масло, перетекая 
из нижнего пространства ци
линдра в верхнее, позволяет 
поршню медленно опуститься 
и установить деталь здания 
точно на нужное место.

О топительны е  
панели без м е т а л л а
Во многих городах Совет

ского С ою за с успехом при
меняют в жилых дом ах для си
стем центрального отопления 
не чугунные радиаторы, а б е 
тонные панели, в которые за 
ложены металлические трубы 
— змеевики. Такие панели 
удобны и гигиеничны. Но они 
все ж е требую т значительно
го расхода металла.

Один из советских исследо
вательских институтов разр а 
ботал конструкцию бетонных 
отопительных панелей без 
применения металла. Для их 
изготовления используют це
мент высокого качества. Эти 
панели отливают в металличе
ских формах, оставляя внутри 
для горячей воды нужное ко
личество каналов, которые по
крывают термостойким лаком. 
Испытания новых панелей под
твердили их высокие технико
экономические, эксплуатаци
онные и санитарно-гигиениче
ские качества.

С текл о  направленного  освещения
Обычно для освещ ения одноэтажных зданий цехов исполь

зуют не только окна, но и крышевые застекленные фонари. 
О днако их устройство обходится не деш ево.

В ближайшее время для остекления окон цехов будет ис
пользовало новое стекло направленного освещ ения. Наруж
ная плоскость этого стекла — вертикальная, внутренняя име
ет некоторый угол наклона, который прелом ляет лучи света 
и позволяет им проникать в глубь цеха. При использовании 
таких стекол освещенность рабочих мест повышается в пол- 
тсра раза. Стоимость новых стекол невелика.

(АПН).

К о н стр укц и и  
из дерев обетон а

Что такое железобетон 
знают даж е дети. А вот о де
ревобетоне слышали немногие. 
Это — новый строительный 
материал и притом очень эф
фективный. Д ля его производ
ства используют измельчен
ную древесину, которую обра
батывают антисептическими 
составами, а затем, смешав с 
цементным раствором, форму
ют нужное изделие.

Деревообрабаты ваю щ ая про
мышленность дает много от
ходов — обрезков, стружек, 
опилок, не счи іая  лесосечных 
отходов и горбыля.

В последнее время освоен 
ряд способов переработки от
ходов древесины в деревобе
тон. На Киевском заводе ж е
лезобетонных конструкций вы
пущена опытная партия пане
лей с применением деревобе
тона. Новый материал обла
дает достаточной прочностью, 
низкой теплопроводностью, хо
рошей огне- и морозостойко
стью. Его можно самостоя
тельно применять при изго
товлении различных элемен
тов зданий и в сочетании с 
тонкостенными конструкциями 
из железобетона и кирпича.



Ш кола баянистов. Есть такая при Дворце культуры Динасового 
завода. Учащиеся ее хорошо известны в городе. Совсем недавно 
ансамбль баянистов этой школы выступ-л на вечере, посвященном 
традиционному соревнованию трех городов. Его выступление всем 
очень понравилось.

На снимке нашего фотокорреспондента С. Даниленко вы видите 
одну из начинающих баянистов — ученицу первого класса школы 
№ 35 Иру Михалеву. Она выступает перед трудящимися завода.

ПРАЗДНИК В ШКОЛЕ
П раздник 23 февраля отметили 

не только взрослы» долго з а 
помнится он ше .„лассникам
школы № 12.

И дет «военный» парад. П одает
ся общ ая команда: «Батальон, 
равняйсь, смирно!». Ребята на 
минуту замирают. Н ачальник ш та
ба Людмила Тараненко доклады-

Для вас, любознательные

В ВОЗДУХЕ ДИСКОПЛАН
О Ы С О К О  В Н ЕБЕ , на фо- 

не мощного кучевого о б 
лака, появился странный пред
мет. И з-за большой высоты 
трудно было судить о его р аз
мерах. Но форма его, несом
ненно, была круглой, поверх
ность отсвечивала красноваты 
ми бликами. «Незнакомец» 
медленно плыл по краю обла
ка.

Внезапно он круто наклонил
ся вперед и с нарастающей 
скоростью понесся к земле. 
Прошло пять секунд, десять, 
пятнадцать... Стремительное 
падение продолжалось. И 
вдруг, когда до земли остава
лось не более километра, не
видимая сила подбросила т а 
инственный аппарат и закру
ж ила его в вихре акробатиче
ских фигур... Очередная «ле
тающ ая тарелка» с Марса? Нет 
это советский «дископлан», ис
пытания которого проводил 
мастер планерного спорта В ла
димир Иванов

Обеспечение безопасности 
при взлете и посадке становит
ся одной из главных и наибо
лее сложных задач для конст
руктора самолетов.

Изучение необходимых х а 
рактеристик на готовой маш и
не всегда связано с риском и 
обходится дорого. Но ведь те 
же характеристики можно по
лучить и другим путем — в 
полете на безмоторном лета
тельном аппарате. Другими 
словами, на планере, который 
представлял бы собой прото
тип будущего самолета. Такой 
метод более дешевый и без
опасный, неоднократно и не 
без успеха применялся в авиа
ции.

С этой целью и был создан 
в 1950 году эксперименталь
ный планер «Дископлан-1». 
Его авторы — молодые уче
ные и конструкторы - общ ест
венники. Планер имел размах 
крыла три с половиной метра, 
площ адь крыла — десять к в а 
дратных метров, полетный вес 
— двести тридцать килограм
мов.

Что ж е показали испытания?
Прелюде всего обнаружилось 

основное отличительное свой
ство круглого крыла — п лав
ное обтекание его воздушным 
потоком, которое не прекра
щ ается даж е при очень боль
ших углах атаки, достигаю 
щих сорока пяти градусов, а 
подъемная сила крыла непре
рывно растет. Отсюда очень 
важ н ая  особенность дископла
на: ни при каких условиях по
лета он не срывается в ш то
пор. При выходе на максималь
ные углы атаки возможно лишь 
крутое, исключительно устой
чивое парашютирование. Инте
ресно, что этот режим наибо
лее безопасен, тогда как у 
планеров с обычными крылья
ми парашютирование особен
но рискованно с точки зрения 
возмож ного срыва в штопор.

Во время летных испытаний 
было такж е установлено, что 
планер обладает хорошей д и 
намической устойчивостью и 
управляемостью на всех ре
жимах. Малый ж е момент 
инерции крыла и мощное хво

стовое оперение обеспечивают 
ему особо высокую маневрен
ность. По выполнению фигур 
высшего пилотаж а и запасу 
прочности «Дископлан» опре
делен как спортивно-трениро
вочный акробатический п ла
нер. Он может быть использо
ван для повышения мастерст
ва спортсменов - планеристов, 
которые специализируются в 
полетах на высший пилотаж.

В 1962 году на старт испы
таний вышел новый экспери
ментальный планер — «Диско
план-2». Круглое крыло его 
спроектировано и построено 
совсем без лонжеронов и нер
вюр. К аркас крыла сдеДан в 
виде огромного велосипедного 
колеса, центральная втулка 
которого расчалена стальной 
рояльной проволокой. Д вух 
слойная перкалевая обшивка 
в соединении с проволочной 
сеткой образует основу бико- 
нусного профиля крыла. О ст
рые дюралевые носки по ок
ружности обода улучшают 
аэродинамику и устойчивость 
планера, придавая профилю 
крыла законченный сверхзву
ковой вид. Новый планер об
наружил интересную способ
ность — так называемый эф
фект «воздушной подхшки». 
Планируя с высоты на по
садку, пилот ощушает, что ди
скоплан как бы садится на 
«подушку» и автоматически 
стабилизируется в поперечном 
и продольном направлениях. 
После этого аппарат может 
лететь уж е без вмешательства 
пилота.

Н ельзя заставить планер 
ускорить приземление, пока 
скорость полета естественным 
образом не погасится и эф 
фект «подушки» не исчезнет. 
После этого дископлан при
землится самостоятельно на 
три точки. Этл важ но потому, 
что даж е возмож ная ошибка 
пилота в момент посадки не 
приведет к неприятным по
следствиям.

Миньон СУХАНОВ, 
кандидат технических наук.

(А П Н ).

вает главнокомандующему о го
товности батальона к параду. 
Команды даются ясные, четкие, 
парадом командует Виктор ГГе- 
траш.

Ребят приветствует подполков
ник в отставке Сергей Прокофье
вич Каменев. Зачиты вается при
каз совета дружины, где объяв
ляется благодарность пионерам, 
принявшим самое активное уча
стие в подготовке к празднику.

После торжественного выноса 
знамени, главнокомандующий по
дает команду: «Батальон, к тор
жественному маршу приготовить
ся!».

О бъявляется конкурс на луч
шее исполнение строевой песни.

Первое место в конкурсе зани
мает взвод 6 класса «А», где 
командир Н адя Винокурова.

Н. ХУДОЛЕЕВА, 
старцАя пионервожатая.

Было интересно
Мы учимся во втором классе 

«Д» школы № 10, И хочется рас
сказать, как отметили праздник 
Советской Армии. После уроков 
к нам пришел Юрий Андре
евич Колосов. Он очень интерес
но рассказал о достижениях тех
ники, о героях армии. Потом все 
вместе пели.

Ребята поздравили гостя, по
дарили ему книгу, открытку и 
рамочку, которую сделали сами. 
А Юрий Андреевич тоже подарил 
нам книгу Мыльникова «Тайный 
гарнизон». Задавали  ему вопро
сы, вспоминали и героев - пионе
ров. Встречу закончили песнями 
о Советской Армии.

Оля ФОМИНЫХ, Оля СУ
ВОРОВА, Вова ТРУСОВ, Са
ша НЫЧ, Ю ра С ЕЛ И Н . .

ЧЕМ КРА С И В  ЧЕЛОВЕК?
У восьмиклассников школы №  4 

и работников городской библиоте
ки больш ая друж ба. Ребята уж е 
давно принимают самое активное 
участие в ее работе. Заведую щ ая 
Нина Александровна Саламатина 
рассказывает:

— Саша Ш естакор Золодя Фи
липпов, Л ю да З о л е , у хина, Галя 
Селиванова, Л ю да Фоминых, В а
ля Кулемина и многие другие 
очень помогают нам. Коллектив 
библиотеки радуется, глядя на то, 
как юные помощники предлагают 
читателю интересную книгу, уме
ло и культурно обслуживаю т его.

А в этот февральский вечер ре
бята заполнили уютный зал би
блиотеки для того, чтобы погово
рить, поспорить о том, каким дол
жен быть современный молодой 
человек. Диспут назывался: «Че
ловек коммунистического завтра 
формируется сегодня».

Его открыла Елена М ихайловна 
Мотовилова. Она предлагает ре
бятам поделиться своими мысля
ми о том, каким они представля
ют себе человека будущего, кого 
можно назвать красивым челове
ком, что значит быть культурным. 
Один за другим ребята берут сло
во. И пусть отдельные из них 
спорят пока еще неумело, пусть у 
некоторых мысли не отточены, а 
доводы недостаточно аргументи
рованы, важно, что разговор о

больших жизненных вопросах глу
боко взволновал их.

Первой говорит Л ю да Фоми
ных. «Человек, — говорит она, — 
должен следить за собой. Мне не 
нравится, когда человек соверш а
ет хорошие дела, но небрежно, 
неряшливо одет, ведь красивый 
человек должен быть и внутрен
не и внешне красив».

Толя Серов: «Я считаю краси
вым того, кто практически участ
вует в строительстве коммунизма, 
кто овладевает знаниями, кто ува
ж ает людей».

Ему возраж аю т: есть и малогра
мотные, но душевно богатые. И 
тут ж е в спор горячо вступает 
В аля Кулемина: «Я не понимаю, 
как это может быть красив чело
век в наше время, не стремящий
ся овладевать знаниями».

Наконец, все приходят к обще
му мнению: красив человек тру
дом, своими делами, душой. К ра
сивый человек — это обществен
ник, тот, кто находит время по
стигать великую культуру челове
чества, красив всесторонне и гар
монично развитый человек.

Диспут окончен М ожно счи
тать, что организаторы его сде
лали большое, полезное дело, раз
говор в целом получился нужным 
и интересным.

А. ТАТАРСКИЙ,
заведующий нештатным от

делом школьной жизни.
     □

Спортивные новости

П О Б Е Д И Л И  П Е Р В О У Р А Л Ь Ц Ы
Три дня в Ревде проходили ку

стовые соревнования первой зим
ней спартакиады областного сове
та «Труд» и Средне-Уральского 
совнархоза по лыжным гонкам. 
От П ервоуральска выступило пять 
коллективов: спортивный клуб
«Уральский трубник», трест Урал
тяжтрубстрой, Хромпиковый и 
Динасовый заводы  и цех «В-4» 
Новотрубного завода. Впервые 
команды были распределены  на 
группы, по количеству работаю 
щих на предприятии.

В эстафете 4x10 км у мужчин 
победу зазоевала команда г. По-

о  то о 6м м м  е м  же

Так хранятся 
цехе СТЗ.

заготовка готовые детали в механическом 
Фото А. ЗИ ЯТДИ Н О В А .

левского, а у женщин 4x5 км —  
СК «Уральский трубник». В гонке 
на 15 км первым финишировал 
Рудольф Ряхин со врем енем  52 
м. 51 сек. Лучше всех пятикило
метровую  дистанцию удалось 
пройти Тамаре Колеватовой. Ее 
время 19 мин. 25 сек. )

В командном зачете соревнова
ний по первой группе победите»- 
лем  стал коллектив СК «Ураль
ский трубник», по второй группе 
— ревдинцы, а по третьей — 
команда цеха «В-4» Новотрубного 
завода.

В. ПУГАЧЕВ.

СПАРТАКИАДА 
НА ЗАВОДЕ

М олодежь пятого цеха Н ово
трубного завода выступает в зим
ней спартакиаде с п о р т к л у б а  
«Уральский трубник» по всем ви
дам спорта: хоккею, лыж ам, бас
кетболу, волейболу. Без пораж е
ния идет команда баскетболис
ток в составе Риты О всяннико
вой, Веры Ш улиной, Нины Немы- 
товой и других. Неплохо игра
ют и волейболисты — прошло
годние чемпионы спартакиады.

Все это хорошо. Но результа
ты могли быть лучше, если бы 
комсомольская организация бо
льше внимания уделяла спортив
ной работе.

А. БЕРС ЕН ЕВ . 

Редактор А. Н. П0Т0Р0ЧИН.

П ЕРВ О У РА Л ЬСК О М У  ГОРП РОМ КО М БИН АТУ

Т Р Е Б У Ю Т С Я
старший бухгалтер, экономист-плановик.
О плата согласно штатному расписанию.

О бращ аться: Трудпоселок, ул. Мебельщиков, 7-а, с 9 до 16 
часов, кроме выходных.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМУ СОВХОЗУ 

С Р О Ч Н О  Т Р Е Б У Ю Т С Я

на постоянную работу: кузнец, механик. 
О бращ аться в отдел кадров. Адрес: пос. Талица, совхоз

Хромпик.

П ЕРВО УРА Л ЬСКО М У ЗА ВО ДУ С А Н ТЕХ И ЗД ЕЛ И Й

Т Р Е Б У Е Т С Я
заместитель главного бухгалтера. Обращаться пос. Динас, 

завод сантехизделий, к главному бухгалтеру.

К И Н О
КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА «У лица 

Н ью тон а , дом № 1». Нач.: 1, 7, 9 
часов вечера.

«КОСМОС». Ш а й к а  б р и то го л о 
вых». Нач.: 10, 11-40, 1-20, 3-00,
4-40, 6-20, 8-00, 9-40 час. вёч.

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ. «Самоле
ты  не п р и зе м л и л и сь » . Нач. 11, 1, 
3, 5, 7, 9 часов вечера.

ПРОСВИРНИНА Нина К ириллов
на, прож иваю щ ая в гор П ерво
уральске , Соцгород, ул. Трубни
ков, дом 28. к в ар ти р а  13, возбуж 
дает судебное дело о р асто р ж е
нии б р ак а  с ПРОСВИРНИНЫМ Ру. 
дольфом  Н иколаевичем , п рож и ва
ющим там  же. Дело будет слу
ш аться  в горсуде П ервоуральска.

Вы носим искренню ю  благо
дарность дирекции, партком у, 
завко м у  Н овотрубного * завода, 
др у зьям  и зн аком ы м , а так ж е  
всем  при нявш им  участи е  в по 
хоронах  наш его  лю бимого м у
ж а, отца и деда Брож овского 
П авла М арковича.

С ем ья п о ко й н о го .

ДЯТЛОВА А левтина А лексеев
на, прож иваю щ ая в гор. П ерво
ур альске , Соцгород, ул. М едиков, 
дом № 1, кв. 2, возбуж дает су 
дебное дело о расто р ж ен и и  б р ак а  
с ДЯТЛОВЫМ Глебом И вановичем , 
прож иваю щ им  в Ц елинном крае , 
К окчетавская  область, К зы лтус- 
ский район, Т олбухинский зер н о 
совхоз. Дело будет слу ш аться  в 
городском  суде П ервоуральска.

П Р И Х О Д И Т Е ,  З В О Н И Т Е ,  ПИ ШИТ Е
ПО АДРЕСУ: г. П ервоуральск, ул и ц а  1-я Б ереговая , 1. 

ТЕ Л Е Ф О Н Ы : редактор , зам . р ед ак то р а  — 0-64, о тветствен 
ны й с ек р е та р ь  — 2-53, экон ом и ческий  отдел — 1-06, отдел 
писем, ин ф орм ац ии  — 2-17, б у хгалтер  — 1-44.


